

Declaración de la XIII Asamblea Nacional de Pastoral Penitenciaria del Uruguay

El pasado 5 de noviembre en Montevideo se celebró la XIII Asamblea Nacional de Pastoral Penitenciaria bajo el lema “Descubriendo a Jesús en la cárcel desde la mirada sinodal”.

La Pastoral Penitenciaria integra a 152 voluntarios que en 9 Diócesis visitan 17 Establecimientos con la certeza de que en cada privado de libertad está el Señor. (Mt25). Valoramos su compromiso y entrega y agradecemos especialmente a quienes asumen también desde el voluntariado roles de coordinación nacional.

Dedicamos una parte de la Asamblea a abordar la Educación Emocional, la concebimos como una herramienta vital para nuestra tarea.

Confirmamos la importancia de conocer y validar el respeto por el Protocolo de Actuación Religiosa en cárceles.

Expresamos el desafío y la necesidad de articular e incidir en las Políticas Públicas. Creemos que resta aún por hacer para lograr que las cárceles sean espacios de rehabilitación realmente dignos y desde la sociedad civil entendemos que podemos aportar reflexiones y acciones en esa línea. Nos mostramos disponibles para el diálogo y consideramos importante reconocer las problemáticas que acompañan el contexto de la cárcel: familia, adicciones, migrantes, y en eso la importancia de articular como Pastoral Social y como Iglesia Católica y con otros. Reconocemos la inquietud por abordar “el día después” de manera integral y sistemática.

Nos mueve la Fe y nos compromete la vida de cada persona privada de libertad. Estamos convencidos de que es fundamental que en el contexto de encierro se renueve la esperanza por una vida digna y se resignifique el valor de una convivencia sin violencia, por el bien de toda la sociedad.

